

**Presentación de *Corts*.
*Anuari de Dret Parlamentari***
Número 32

ENRIC MORERA I CATALÀ
President de las Corts Valencianes

Las Corts Valencianas apostaron por la edición de *Corts. Anuari de Dret Parlamentari* allá por 1995, con lo que nos podemos sentir orgullosos del resultado al encaminarnos hacia el vigésimo quinto aniversario de su primer volumen. Tras treinta y dos números, entre ordinarios y extraordinarios, no hay duda de que hoy por hoy se ha consolidado como revista de referencia especializada en el ámbito parlamentario en España. El *Anuari* se convierte así en el perfecto complemento para la introspección académica rigurosa y sosegada, más allá de lo que viene a ser el fragor de la actividad parlamentaria que nos absorbe en el día a día. Aquí, especialistas de renombre en el ámbito del derecho constitucional —y en su vertiente del derecho parlamentario—, así como de la ciencia política, nos ofrecen diferentes visiones y nos dan pistas para conocer y profundizar, e incluso ir innovando, lo que hoy puede ser el parlamentarismo desde su visión científica y académica. Por ese motivo, resulta interesante contribuir a la publicación de un nuevo número de *Corts. Anuari de Dret Parlamentari*, que ahora me corresponde presentar.

El número treinta y dos de *Corts. Anuari de Dret Parlamentari* está integrado por un total de ocho trabajos, estructurados en cinco «Estudios» y tres «Notas»; además contamos con la «Crónica parlamentaria» y dos recensiones bibliográficas.

La parte de «Estudios» se abre con un trabajo de Elviro Aranda Álvarez, catedrático acreditado de la Universidad Carlos III de Madrid, que versa sobre un tema de rabiosa actualidad: el cumplimiento de los presupuestos de los mandatos del modificado artículo 135 de la Constitución, en particular, los objetivos de estabilidad en el ciclo presupuestario. Por su parte, el catedrático de derecho constitucional de la Universidad de Murcia Luis A. Gálvez Muñoz analiza el derecho de sufragio de todas las personas con discapacidad, posibilidad materializada en las recientes elecciones y que fue fruto de la reforma de la LOREG en 2018. A continuación, Luis González del Campo, letrado del Parlamento de Cantabria, indaga sobre el objeto de las comisiones parlamentarias de investigación, dada la insuficiente regulación en torno a la precisa delimitación del objeto de la investigación en cada caso, con el fin de perseguir la congruencia entre el objeto investigado y las conclusiones emitidas. Joan Ridao Martín, profesor titular de derecho constitucional de la Universitat de Barcelona y letrado mayor del Parlamento de Catalunya, se adentra en una propuesta de revisión del «veto» o limitación de los derechos de participación de los parlamentarios en el procedimiento legislativo presupuestario. Para cerrar el primer apartado, el profesor de filosofía del derecho de la Universidad Internacional Isabel I de Castilla Luis Sebastián Castañares, la profesora de ciencia política de la Universidad Miguel Hernández de Elche Victoria Rodríguez Blanco y el investigador postdoctoral Simó Alegre Jaén, se adentran en el estudio del clivaje valencianista y los resultados de las elecciones autonómicas valencianas de 2019, que, como podemos comprobar, se trata de un análisis de la máxima actualidad.

El bloque dedicado a «Notas, dictámenes e informaciones» comienza con el trabajo de la letrada del Parlamento Vasco Montserrat Auzmendi del Solar, que se centra en la actividad parlamentaria y el derecho al olvido en el ámbito parlamentario, principalmente por los cambios y las medidas que deben tomar las cámaras legislativas con motivo de la entrada en vigor del Reglamento europeo general de protección de datos. Por su parte, Santiago Antonio Roura Gómez, profesor titular de derecho constitucional de la Universidad de A Coruña, reflexiona sobre la aplicabilidad *extramuros* de la LOREG, en concreto, su aplicación en los procesos electorales de las asociaciones privadas. Finalmente, en este apartado, la diputada y ex-secretaria segunda de la Mesa de las Corts Valencianes Irene Rosario Gómez Santos estudia el trabajo especializado en hogar y de cuidados, siendo un sector laboral muy precarizado con alto porcentaje de mujeres trabajadoras y de origen emigrante, al cual los parlamentos autonómicos han dedicado una tímida atención con el fin de intentar mejorar las condiciones laborales de este colectivo.

Como viene siendo habitual, uno de los letrados de la cámara, en este caso Ferran García Mengual, elabora la «Crónica parlamentaria» de las Corts Valencianes, en la que realiza un resumen de la actividad desarrollada en el último tramo de la IX legislatura (enero de 2018-mayo de 2019). Este volumen se cierra con dos recensiones, una realizada por el letrado de las Cortes Generales Enrique Arnaldo Alcubilla, sobre el libro *Ecos de Inquisición*, de Nicolás González-Cuéllar, que se publicó en 2014, y la otra realizada por la profesora Lorena Melchor Llopis, sobre la obra colectiva de Hugo Aznar, Marta Pérez Gabaldón, Elvira Alonso y Aurora Edo, *El derecho de acceso a los medios de comunicación. Legislación y autorregulación*, publicada en 2018.

Solo me resta agradecer a todas las autoras y autores que han colaborado con sus aportaciones, así como a todas aquellas personas que hacen posible la edición y publicación de la revista.

**Presentació de *Corts*.
*Anuari de Dret Parlamentari***
Número 32

ENRIC MORERA I CATALÀ
President de les Corts Valencianes

Les Corts Valencianes van apostar per l'edició de *Corts. Anuari de Dret Parlamentari* cap allà a 1995, per la qual cosa ens podem sentir orgullosos del resultat, tot just ara que ens encaminem cap al vint-i-cinquè aniversari del seu primer volum. Després de trenta-dos números, entre ordinaris i extraordinaris, no hi ha cap dubte que ara per ara s'ha consolidat com a revista de referència especialitzada en l'àmbit parlamentari a Espanya. L'*Anuari* esdevé així el complement perfecte per a la introspecció acadèmica rigorosa i assossegada, més enllà del que és el fragor de l'activitat parlamentària que ens absorbeix en el dia a dia. Ací, especialistes de renom en l'àmbit del dret constitucional —i en la vessant del dret parlamentari—, com també de la ciència política, ens ofereixen diferents visions i ens donen pistes per a conèixer i aprofundir, i fins i tot innovar, allò que hui pot ser el parlamentarisme des de la visió científica i acadèmica. Per aquest motiu, resulta interessant contribuir a la publicació d'un nou número de *Corts. Anuari de Dret Parlamentari*, que ara em correspon presentar.

El número trenta-dos de *Corts. Anuari de Dret Parlamentari* està integrat per un total de huit treballs, estructurats en cinc «Estudis» i tres «Notes», i a més, inclou la «Crònica parlamentària» i dos recensons bibliogràfiques.

La part d'«Estudis» s'obri amb un treball d'Elviro Aranda Álvarez, catedràtic acreditat de la Universitat Carlos III de Madrid, que tracta sobre un tema de molta actualitat: el compliment dels pressupostos dels mandats del modificat article 135 de la Constitució, en particular, els objectius d'estabilitat en el cicle pressupostari. Per la seu part, el catedràtic de dret constitucional de la Universitat de Múrcia Luis A. Gálvez Muñoz analitza el dret de sufragi de totes les persones amb discapacitat, possibilitat materialitzada en les recents eleccions i que va ser fruit de la reforma de la LOREG el 2018. Tot seguit, Luis González del Campo, lletrat del Parlament de Cantàbria, indaga sobre l'objecte de les comissions parlamentàries d'investigació, atesa la regulació insuficient al voltant de la delimitació adequada de l'objecte de la investigació en cada cas, amb la finalitat de perseguir la congruència entre l'objecte investigat i les conclusions emeses. Joan Ridao Martín, professor titular de dret constitucional de la Universitat de Barcelona i lletrat major del Parlamentari de Catalunya, s'endinsa en una proposta de revisió del «veto» o limitació dels drets de participació dels parlamentaris en el procediment legislatiu pressupostari. Per a tancar el primer apartat, el professor de filosofia del dret de la Universitat Internacional Isabel I de Castella Luis Sebastián Castañares, la professora de ciència política de la Universitat Miguel Hernández d'Elx Victòria Rodríguez Blanco i l'investigador postdoctoral Simó Alegre Jaén, s'endinsen en l'estudi de la clivella valencianista i els resultats de les eleccions autonòmiques valencianes de 2019, que, com podem comprovar, es tracta d'una àmplia analisi de la màxima actualitat.

El bloc dedicat a «Notes, dictàmens i informacions» comença amb el treball de la lletrada del Parlament Basc Montserrat Auzmendi del Solar, que se centra en l'activitat parlamentària i el dret a l'oblit en

l'àmbit parlamentari, principalment pels canvis i les mesures que han de prendre les cambres legislatives amb motiu de l'entrada en vigor del Reglament europeu general de protecció de dades. Per la seua part, Santiago Antonio Roura Gómez, professor titular de dret constitucional de la Universitat de la Corunya, reflexiona sobre l'aplicabilitat *extramurs* de la LOREG, en concret, l'aplicació d'aquesta en els processos electorals de les associacions privades. Finalment, en aquest apartat, la diputada i ex secretària segona de la Mesa de les Corts Valencianes Irene Rosario Gómez Santos estudia el treball especialitzat en llar i de cures, que és un sector molt precaritzat amb un alt percentatge de dones treballadores i d'origen emigrant, al qual els parlaments autonòmics han dedicat una tímida atenció amb la finalitat d'intentar millorar-ne les condicions laborals.

Com ja és habitual, un dels lletrats de la cambra, en aquest cas, Ferran García Mengual, elabora la «Crònica parlamentària» de les Corts Valencianes, en què realitza un resum de l'activitat desenvolupada en el darrer tram de la IX legislatura (gener de 2018-maig de 2019). Aquest volum es tanca amb dues recensions, una realitzada pel lletrat de les Corts Generals Enrique Arnaldo Alcubilla, sobre el llibre *Ecos de la Inquisición*, de Nicolás González-Cuéllar, que es va publicar el 2014, i l'altra realitzada per la professora Lorena Melchor Llopis, sobre l'obra col·lectiva d'Hugo Aznar, Marta Pérez-Gabaldón, Elvira Alonso i Aurora Edo, *El derecho de acceso a los medios de comunicación. Legislación y autorregulación*, publicada el 2018.

Només em resta agrair a totes les autores i autors que hi han col·laborat amb les seues aportacions, com també a totes les persones que han fet possible l'edició i la publicació de la revista.